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IE TEMI 
DEI GWHNO 3 

Le bisfecche Ira 
MEC e sterlina 
GLl ALLEVATORI sono in 

allarme. Ed anche per i 
consumatori non si profilano 
tempi rosei I pericoli vengono 
da due ordini di problcmi: la 
svalutazione della sterlina, i ri-
flessi di alcune decisionl prese 
dal MEC. La svalutazion; del-
la sterlina significa che la car-
ne importata dai paesi che 
hanno svalutato sard venduta 
all'ingrosso a prezzi inferiori: 
quello che prima i grossisti pa-
gavano 1750 lire costera ora 
1500 Naturalmente ci6 non 
avra, purtroppo, alcun riflesso 
per i consumatori perche si 
pu6 essere sicuri che i prezzi 
al dettaglio non dimintiiranno. 
Ma ne avra per gli allevatori 
in quanto il hestiame italiano 
sara cosl ulteriormente deprez-
zato 

Dal MEC e intanto venuta 
la decisione di aumentare 
prezzi del foraggio — mais, 
orzo ecc — nella misura di 
circa il 4,5% Questa decisione 
e molto grave perche I'ltalia 
put produrcndo meno bestiame 
di quanto il mercato ne richie 
da pnxluce anche meno forag-
gi di quanta * necessario pe» 
Palimentazione del p.itrimonio 
zootecnicn bovino Nel 1966 
qucsto deficit e stato colmato 
con una importa7i'one di forag 
gi pet un totale di 66 milioni 
di quintah e per un valore di 
275 miliardi di lire Per il 
complesso del mangimi le im 
portazioni hanno raggiunto nel 
1966 il record di 617 miliardi 
con una incidenza sulla produ 
zione lorda che e passata dal 
15 al 36% 

L'allarme per questo secon-
do aspctto della situjzione e 
stato lanciato in questi giorni 
in un convegno della Camera 
di commercio bolognese E' sta
to sottolineato che la produ 
zione di foraggio pu6 essere in-
tensificata con Pimpiego di con-
cimi, di sementi selezionate, di 
diserbanti, con Pestensione del
la irrigazione E' stato detto 
che si possono ottenere risul 
tati migliori, nella produzionc 
dei forajigi snpratutto con mag-
giori quantita di concimi chi-
mici: dosi <* d'urto » possono 
produrre imnennate immediate 
della resa per ettaro Tune rac-
comandazioni tecniche giustis-
sime Ma al convegno di Bolo
gna e stato anche detto che la 
politica zootecnica dei vari go-
vemi ha fatto fallimento e di 
ct'6 ne hanno fatto le spese i 
piccoli allevatori e i consuma
tori. 

E' di qui che bisogna parrire 
per una nuova politica. Intan
to si tratta, per il governo, di 
impedire che con la scusa della 
sterlina e del MEC le prossime 
festivita di fine d'anno — oc-
casione per elevare i consumi 
delle famiglie dei lavoratorj — 
siano Poccasione per specula-
zioni ancor piu sfrenate di quel
le consuete. 

Diamante Limiti 

I ffruffi velenosi 
deH'eletforalismo 

I 

Inacceftabili i provvedimenli governalivi 

Crisi delle 
mutue: proposte 

dei comunisti 
Un comunicato del gruppo di lavoro per 
la sicurezza sociale della Direzione del PCI 

COLTIVATORI direttl, 
molti dei quali «bonomia-

n i» che hanno partecipato in 
Agro pontino agli incontri con 
la nostra delegazione parla-
mentare, hanno posto in cvi-
denza unanimemente Pesigenza 
di dare una soluzione dcmo-
cratica al problcma degli enti 
(consorzi di bonifica ed Ope
ra Combattenti) opcranti nella 
campagna romana e di Latina 

Da questo punto di vista 
siamo nel Lazio al limite dcl-
l'assurdo. In effetti sono stati 
rcsi opcranti non uno, ma due 
enti di sviluppo: quello tosco-
Iaziale, compctente per gran 
parte della regione, e POpera 
Combattenti a cui e affidato 
un comprcnsorio di una ven-
tina di comuni della provincia 
di Latina 

Si e crcato per Pagro ponti
no una sorta di regime autori-
tano spcciale Ai coltivatori di-
retri e alle cooperative agricole 
delta zona e stato negato il di 
titto di essere rapprcscntati nel 
consiglio di amministrazione del 
1'Ente L'Opcra Combattenti e 
infatti organtzzata come una 
specie di monarchia assoluta 
nella quale Punico e solo po-
terc e quello del presidente che 
decide su rutto D'altra parte 
questo dualtsmo di poteri gia 
m manifests come uno ostacolo 
insormontabile a realizzare uni-
ta di indirizzi, omogeneita di 
interventi. responsabilizzazione 
di controlli. condizione indi 
sperwabile invece di ogni seria 
politica agraria nnnovjtrice. 

Ma, diciamo la verita. in tut-
to d o ha giocato un deteriore 
spirito elettoralistico Repubbli-
cani e socialisti, invece di porsi 
il vero problcma della rotrura 
del sisrema di potcre dc nelle 
nostre campagne hanno prefe-
rito il tentativo di dire vita *d 
un analogo e contrapposto si-
stema di potcre. II PR I ha ccr-
cato di estendere i suoi con
trolli sui consorzi di bonifica 
ormai superari e profondamen-
te invisi ai contadini; il PSU 
ha puntato le sue carte sulPim-
possibile rilancio dell'ONC 

Niente e nessuno pud giusti-
ficare la soprawivenza dei con
sorzi di bonifica che ancora ta-
glieggiano pesantemente i con
tadini Di qui appunto la ri-
chiesta del superamento di tali 
bardarure c if rilancio di una 
inizistiv* politica e parlamen 
tare per un unico e democrati-
co ente di sviluppo della re
gione del Lazio, per liberare 
i coltivatori diretti da oneri in 
ghisri, per gettare le basi di 
una effettiva azione di riforma 
« di sviluppo delPagricoItura 

Angelo D'Alessio 

Riunitosi il gruppo di la
voro per la sicurezza sociale 
della Direzione dei PCI 6 
stato emesso un comunicato 
sulla grave situazione del-
l'ordinamcnto sanitario di 
cui il dissesto finanziario 
delle mutue 6 la piu seria 
manifestazione di crisi. Col 
decreto legge del 30 ottobre 
— dice il documento — il 
governo si e limitato a deci-
dere uno stanziamento stra-
ordinario di 476 miliardi da 
devolversi direttamente alle 
mutue, senza modificare 
nessuna delle cause che so
no all'origine della crisi del
le istituzioni mutualistiche. 
II governo dimostra cosl di 
non voler operare per la ri
forma sanitaria e di prose-
guire nelle scelte a favore 
dei centri di potere e sotto-
governo (la mutua bonomia-
na che assiste parzialmente 
11 10 per cento dei mutuati 
si prendera un quarto dello 
stanziamento) 

Pur essendo noto che il 
dissesto delle mutue 6 cau-
sato prevalentemcnte dai 
prezzi esorbitanti dei farnia-
ci il governo ha eluso an
cora una volta il problcma 
per non intaccare i profitti 
della grande industria. Per-
cid il gruppo di lavoro del 
PCI considera inaccettabile 
il decreto legge del 30 ot
tobre e invita i gruppi par-
lamentari comunisti, le or-
ganizzazioni del partito e i 
lavoratori a sostenere la ri-
chiesta che i 476 miliardi 
vengano erogati direttamen
te agli ospedali, quale con-
creto avvio all'istituzione del 
fondo nazionale ospedaliero 
che deve divenire lo stru-
mento attraverso cui si rea-
lizza il trasfcrimento totale 
a carico dello Stato delle 
spese di spedalita per tutti 
i cittadini, delle spese di am-
modernamento delle attrez-
zature ospedaliere e dell'in-
tero onere di costruzione de
gli ospedali mancanti nel 
paese. 

Anche il decreto legge del 
15 novembre sull'adegua-
mento degli stipendi dei me-
dici ospedalieri 6 una misu
ra parziale e contraddittoria. 
La sola soluzione che pud 
permettere il miglioramento 
dell'assistcnza e Poccupazio-
ne a tempo pieno dei medici 
ospedalieri e la correspon-
sione di stipendi adeguati e 
dignitosi. Diventa improcra-
stinabile — continua il co
municato — Pesigenza di li
berare il scttorc ospedaliero 
dal pluralismo degli ordina-
menti e dalle soprawivenze 
semiprivatistiche e caritati-
ve; di fare di tutti gli isti-
tuti pubblici di cura, senza 
eccezione, un servizio omo-
geneo gestito dalle Regioni, 
comuni e province con il co-
ordinamento dello Stato. con 
finanziamento a totale carico 
della collettivita. Tutto il 
personate ospedaliero, dagli 
infermieri ai tecnici ai me
dici, deve poter dedicare la 
propria opera solo all'ospe-
dale con impiego a tempo 
pieno, con criteri di assun-
zione che moralizzino radi-
calmente il regime dei con-
corsi e un rapporto di la
voro globalmente e unitaria-
mente contrattato dai sinda-
cati dei medici e degli altri 
dipendenti ospedalieri; con 
un contralto di lavoro mo
dern o 

due terzi dei posti verranno 
riservati alia maggioranza, 
un ter7o alia minoranza. Ver-
ra adottato il sistema del 
panachage e con liste libe-
re. Sulla direzione — ha di-
chiarato uno dei leaders del
la sinistra dc, Pon. Donat 
Cattin — ci sono due questio
ns una statutaria e una po
litica. Noi abbiamo gia chie-
sto che la direzione riservi, 
o con la proporzionale o col 
voto limitato, una parte dei 
seggi alle minoranze. Occor-
re poi che sia posto « un vi-
sihile limite a destra all'in-
terno del partito, quale con-
seguenza di una profonda 
modiiicazione qualitativa del
la linea di applicazione del 
centro sinistra finora adot-
tata ». Siamo ancora lontani 
— dice Donat Cattin — da 
un coraggioso sviluppo de
gli obiettivi di politica este-
ra che sono stati proposti 
e soprattutto da un cambia-
mento radicale della politi
ca economica, strutturale e 
congiunturale. 

Dello stesso tenore e una 
nota dell'agenzia Radar do
ve si avverte che «la corsa 
a sinistra nei discorsi e me-
ra esercitazione dialettica, 
o w e r o mistificazione, se non 
viene accompagnata da con-
creti atti politic! ». 

In polemica con Rumor 
(« i l congresso ha fatto glu-
stlzia del trionfalismo e del
le Illusioni plebiscitarie») 
la nota chiede un «nuovo 
corso » della linea di colla-
borazione tra cattolici. laici 
e socialisti e nuovi rapporti 
politici al vertice della DC. 

Ieri il Presidente della 
Repubblica ha ricevuto in 
successive udienze Pon. Fer-
ri, capogruppo del PSU alia 
Camera e il compagno sen. 
Umberto Terracini. 

ro. r. 

University; documento comune UNURI, UNAU e professor! democratici 

Studenti e docenti per 
la riforma democratica 

Serrate critiche al Disegno di legge del centro-sinistra — Una serie di proposte organiche e avanzate 

A un anno dal l 'al luvione 

PONTE PROVVISORIO 
SULL'ARNO A PISA 

PISA - A piu di un anno di dlstanza dalla rovinosa alluvione 4 stato declso di sostituire II 
ponte Solferino crollato In quel glornl con un ponte Bailey. Le travature di acciaio poggeranno 
su una serle dl pllonl In cemento armato. Nella foto: i soldatl del regglmento genlo ferrovlerl 
al lavoro per sistemare le travature 

/ PAST0RI ALLA GIUNTA REGION ALE RIUNITA: 

Accogliete le ravendicazioni 
o ci accamperemo a Cagliari 

II presidente dell'Associazione degli allevatori respinge la posizione dell'Assessore all'Agricoltura 
40 mila famiglie pagano 15 miliardi di affitti per dei pascoli sui quali le pecore muoiono di fame 

U DC D0P0 IL CONGRESSO 
Si prevede che il Consiglio 
nazionale della DC si riu-
nira il 14 dicembre per eleg-
gere il suo presidente, il se-
gretario del partito e la dire
zione. L'organismo deve inol-
tre cooptare 67 membri di 
diritto, tra i quali 24 parla-
mentari (12 per ciascuno dei 
gruppi). I deputati dc eleg-
geranno i loro rapprescntan-
ti il 13 dicembre L'elezione 
— ha detto Ton. Zaccagnini 
al termine della riunione del 
direttivo del gruppo — av-
verra nel seguente modo: 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 29. 

Mentre la Giunta regionale 
sarda 6 riunita a Cagliari per 
deliberare in merito agli in
terventi straordinari a favore 
della pastorizia. in vari co
muni dell'isola continuano le 
manifestazioni. Ad Arzana la 
popolazione e scesa in piazza. 
In altri centri. al termine di 
alTollate assemblee. i pastori 
hanno votato degli ordini del 
giorno: se entro le ore 24 di 
oggi la Giunta non avra adot
tato i prowedimenti di emer-
genza. disponendo la distribu^ 
zione immediata di mangimi 
per salvare i capi ovini ri-
masti in vita, migliaia di pa
stori partiranno alia volta di 
Cagliari e si accamperanno. 
con le greggi. nelle strade 
della citta e davanti al pa-
lazzo della Regione. 

D presidente dell'ARPAS 
prof Michele Columbu ha ri-
lasciato alia stampa la se
guente dichiarazione: < Sono 
molto soddisfatto. insieme ai 
dirigenti della Associazione. 
del successo concreto di una 

manifestazione cosl insolita 
per la citta di Cagliari e per 
tutta la Sardegna come quel-
la che si 6 svolta nella gior-
nata di ieri. D successo 6 sta
to determinato dalla presenza 
di migliaia di pastori, ma vo-
glio sottolineare anche il fa
vore incontrato dai cittadini 
di Cagliari. Pappoggio dei sin-
dacati. dei lavoratori. di stu
denti e intellettuali. Spero che 
Popinione pubblica ed i respon-
sabili della politica regionale, 
in massima parte assenti. si 
siano finalmente resi conto 

A tutte le Federazioni 
Nella mattinata di oggi 

30 novembre tutte le fede
razioni e i comitati regiona-
li sono tenuti a trasmeltere 
alia sexione centrale dl Or-
ganlzzasione I dati sull'an-
damento della campagna di 
tesseramento 196S: iscritti 
e reclutati al Partito e alle 
FGCI, donne Iscritte al par
tito, numero di Sezloni e di 
CIrcoli che hanno raggiunto 
o superato H 100%. 

Si estende I'azione contro il blocco dei salari 

Domani sciopero generate 
neSle industrie della Liguria 

Sciopero generaie urutano do
mani nelle industne delle quat-
tro citta Iigun: Geno\a. La Spe-
zia. Savona. Impena. Sciopero 
generaie I'altro ieri di 35 mila 
operai metaimeccanici e chinuci 
delle due zone industriali di 
Porto Marghera. Saopero ge. 
nera!e negli scorsi giorni. nelle 
fabbnche e nelle campagne di 
Napoli. 

Sciopero generaie, ten in tutta 
la regione della Carrua. Scio
pero. proclamato per il 16 di-
cemtjre. dei 12 mila ecolletti 
bianchi > del piu grosso com-
p'esjo industriale italiano. la 
FIAT. Sciopero oggi. in tutte 
le fabbnche dei settore confe-
zioni in sene: duecentomila. in 
gran parte lavoratrici. in lotta 
per il contratto scaduto il 30 

ottobre. Sciopero generaie pro
clamato OPT domani a Muggia 

Sono lotte che umflcano le 
spinte e le azioni present! nelle 
fabbnche italiane dove i pa
droni vogliono instaurare la 
tregua sindacale per imporre, 
ancora una volta, il blocco ai 
salari. il blocco a ogni possi-
bilita di modiflcare la pesante 
condizione operaia. 

La ripresa economica. dovreb-
be, ancora una volta cosi co
me la < coruriuntura >. essere 
cucita sulla pelje di lavoratori 
italiana. - Tagli agli organic*. 
qualinche non nspettate. siste-
mi di cottimo inadeguati. orari 
di lavoro contrattuali non appli-
cati ambient) che rodono 1'inte-
grita psicofisica dei lavoratori, 
ritmi impoasibili, salari fermi, 

rendimento cresoente. 
Su questi problemi, su'Je lotte 

aziendali in corso. si innestano 
gli scioperi generali. L'inaspri-
mento della condinoce operaia. 
i pianl azjeodali e le scelte 
di politica economica lasciateal 
libera arbitrio dei grandi com-
plessi industriali comportano 
gravj attacchi ai Uvelli di occu-
pazione. nuovi squilibri nello 
sviluppo delTeconorrua 

E* il caso della Liguria dove 
per domani CGIL. CISL e UIL 
hanno proclamato lo sciopero 
in tutte le Industrie. Hanno 
aderito alia protesta anche ar-
tigiani e commercianti. anche 
loro colpiti da scelte economi-
che sulle quali il governo non 
pud certo manifestare la pro
pria «innocenza >. 

della drammatica situazione 
in cui versano i pastori >. 

c II fatto che i pastori abbia 
no abbandonato i greggi affa 
mati per correre a Cagliari e 
tentare di far capire che cosa 
essi aspettano dagli enti pub
blici. dalla Regione e dallo 
Stato. dimostra che e giu-
sta la esigenza. a gran voce 
sostenuta, che si proweda al
ia distribuzione immediata di 
mangimi, e gratuitamente. 
Sotto questo profilo le dichia-
razioni dell'assessore all'Agri
coltura non possono trovarci 
consenzienti, come soprattutto 
e ovviamente non hanno tro-
vato consenzienti i pastori. 
Tali dichiarazioni indicano 
chiaramente che forse non si 
e ben capito il momento che 
attraversa la pastorizia e che 
merita ben altra sollecitudine 
ed impegno. Ora aspettiamo 
— ha concluso il prof. Colum 
bu — che la Giunta si riuni-
sca: abbiamo fatto presente. 
stamane. al presidente della 
Regione. il tipo di intervento 
che i pastori attendono. Se gli 
allevatori. che in considerazio-
ne del dramma che stanno vi-
vendo hanno ieri fatto incre-
dibili sforzi di prudenza e di 
saggezza per contenere la loro 
amara delusione. non riterran-
no adeguate le decision! della 
Giunta. Iiberamente e demo-
craticamente decideranno i 
modi e i tempi della continua-
zione della lotta per la difesa 
della loro esistenza >. 

Ieri i pastori hanno manife-
stato per le vie del centro. 
dove hanno portato alcune de-
cine di pecore agonizzanti per 
la fame, e davanti alia Regio
ne. Le loro rivendicazioni. ol. 
tre alia distribuzione di man 
girni. sono Pattuazione del 
Piano di Rinascita — che pre
vede i'esproprio dei pascoli 
non migliorati — e un'imme-
diata riduzione dei canoni dj 
affitto. attraverso i quali 40 
mila famiglie di pastori pa
gano 15 miliardi dj rendita a 
un pugno di proprietari per 
i'uso di pascoli sui quali oggi 
le pecore muoiono di fame. 

Una proposta di legge del 
PCI. alia Camera, affronta 
tutto il problema e la pronta 
discussione di essa e solleci-
tata in modo pressante dal 
nostro partito. 

Gius«ppe Podda 

Camera 

Sollecitati 
dal PCI 

interventi 
per i pastori 

I parlamentan comunisti han
no ieri presentato una ioterro-
ga zione al governo per soUeci-
tare immed.ati interventi che 
risolvano la grave situazione in 
cui versano i pastori sardi, che 
due giorni fa a Caglian sono 
stati protagonist] di una mani
festazione che ha avuto momen
ta clanxKXJs: e drammatici. Co
me e noto centmaia di persone 
stanno morendo di fame a cau
sa, prima, della siocrta e ora 
degi: altissmu prezzi con i quali 
i consorzi a gran tentano di ven-
dere i mang.rni. D compagno 
Pirastu ha cbiesto i'immedia-
ta discuss.one della interroga-
zione del PCI e di quelle pre-
sentate da tutti gli aim gruppi. 

La seduta e stata poi dedicata 
alia prosecuzJooe della dscus-
s-one sulla legge per il Consi
glio Superiore della Magistra-
tuxa e alia votazxioe dj sei di-
segru di legge. 

Per quanto riguarda fl pr> 
mo provvedimento. per d qua
le si e avuto m co.-nm.ssxme 
un voltafaccia deila DC che — 
contrawenendo agli accordi — 
ba respjmo U testo della legge 
dehberato dal governo ed ba 
restaurato gli attoali cnten «bo 
nomiani > di e^ezione. sembra 
che sia stato raggiunto un ac-
cordo tra i partH: della mag
gioranza. Ien. infatti. al termi
ne di una riunione a Palazzo 
Chigi ronorevole Ferri, capo
gruppo del PSU. ha affermato 
che U govemo stesso presenteri 
un emendamento cne ripristini il 
testo primtivo. 

Le leggi approvate sono quel
le per i miglioramenti al trat-
tamento economioo agli mfor-
tunati sui lavoro gia uquidati 
in capi tale o in rend.ta: quella 
sull'inchiesta parlamentare sui 
banditismo in Sardegna; 1 tre 
prowedimenti di vanazMoe al 
buancio del 1967; e queUo che 
protrae di un anno l'addizionaJe 
sulla benzaw deciso all'indo-
mani delle alluvioni del novem
bre 1906. I comunisti hanno vo
tato a favore delle prime due 
lecgi. 

Le presidenze delle Associa-
zioni degli studenti (UNURI) e 
degli assistenti (UNAU) e la se-
greteria nazionale del «Comi-
tato professon universitan per 
il rinnovamento dell'Uni\crsi-
ta » si sono incontrate a Roma 
per un esame della situazione 
politica e parlamentare relati-
vamente al disegno di legge 
n 2314 di riforma universita-
ria. Esse hanno rilevato che il 
d d.l., nella stesura approvata 
dall'VIII Commissione della 
Camera in sede referente. con-
tione ancora gravi aspetti nc-
Hativi. che devono es«ere as-
solutamente mmiificati anche 
ai fini della lilieralizza'.ione 
degli accessi all'Universita at
traverso una politica del < dirit
to di studio» cupacc di garan-
tirne la contintiita e la progres
siva espansione: 1) Non deve 
essere pievista 1'istituzione rtejili 
c Istituti aagreaati ». in quanto 
strumenti di disgregazione del-
1'unita didattico-scientifica uni-
versitaria e di discriminazione 
socio-economica degli accessi 
all'Universita. 

n rapporto tra « diploma » e 
t laurea > va previsto e garan 
tito costantemente con criterio 
unitario sui piano culturale di 
dattico-scientifico. e dunque son 
za alcun.i struttura che cristal-
lizzi e renda tra loro sos^anzial-
mente incomunicanti i diversi 
processi formativi. 

I tip! di diploma e di laurea 
devono essere definiti con legi?e 
2) Non appare assicurato il le 
game tra la creazione di nuove 
Facolta e Universita e la pro-
grammazione generaie del Pae
se. contro I'attuale incontrollata 
e geograncamentp disarmonica 
proliforazione 

E" pertanto necessario preci-
sare che l'approvazione di ogni 
nuova Faco'ta e Universita sta-
lale avvenga per legge. e che vi 
siano rigorosi vincoli legislati-
vi per il riconoscimento delle 
Universita libere. 3) In tema di 
autonomia. si sottolinea la so-
stanziale contraddittorieta e ne-
bulosita delle norme relative al 
meccanismo dei decreti per il 
rinnovo dei t piani di studio > e 
a quanto si e gia detto sulla de-
f inizione dei tipi di « diploma > 
e di c laurea >. E' da rilevare 
che. nella parte concernente 
lo svolgimento delle attivita di-
dattiche. scientifiche e organiz-
zative, permangono — e in ta-
luni punti sono anzi aggravate 
— pesanti quanto inefficaci nor
me puramente burocratiche di 
regolamentazione e di controllo. 
M contrano occorrerebbe inco-
raggiare al massimo ogni liberta 
di iniziativa e di sperimenta-
zione. essenziale all'aggiorna-
mento continuo dei metodi e 
dei contenuti in risposta alle 
nuove, continue esigenze che 
maturano nella vita sociale. Tale 
liberta naturalmente dovrebbe 
esplicarsi attraverso un effica-
ce processo dj collaborazione e 
di controllo collegiale all'inter-
no del mondo universitario. di-
retto a rendere positivamente 
corresponsabili delle scelte e 
della loro attuazione tutte le 
componenti. 

U Consiglio Nazionale Uni
versitario. trasformato nspetto 
alia struttura attualmenle pre-
vista dal d.d.L — troppo corpo-
rativa e settoriale — in effet-
tivo organo di rappre?entanza 
generaie del mondo universita
rio (attraverso una diversa com-
posizione e un diverso modo di 
elezione). deve divenire la se-
de naturale di stimolo. di con
trollo e di coordinamento del 
rinnovamento progressivo delle 
strutture universitane. e di ela-
borazione delle proposte di 
espansione complessiva universi-
taria. nonche delle Iinee gene
rali di orientamento e di sol-
lecitazione nei diversi specifici 
settori didattico-scientifici. 

D rinnovamento strutturale de
ve essere garantito attraverso 
forme concrete di superamento, 
a tutti i Uvelli delTordina mento 
universitano. dell' arcaica e 
culturalmente pregiudizievoie 
compartxnentazione in cattedre, 
attuando come aspetti fonda-
mentaii m tale direzione: a) 
I'ampliamento delle basi costi-
tutive degli Istituti e dei D; par
turient i; b) una presenza nu-
mencamente p;u sigiuficat;\a 
degli universitari non professo-
ri di ruoJo (specie nel Corpo Ac-
cademico) e la eliminazione. per 
tab' categone. deLe nuove as-
surde limitazioni al diritto di 
roto lntrodotte nella stesura at-
tual-e del d d I. superando le b-
mitaziom per qjanto previsto 
circa k> status dei rappresentan-
ti studenteschi da eleggere ne-
gU orgaru di govemo dell'Uni-
versitS; c) la sanzione del pnn-
cipio generaie della piena pub-
blicita di tutti gli aspetti della 
vrfa umversitaria; d) l'asse-
gnacone all'Istituto o al Dip^r-
ti mento. e non alle cattedre de
gli Assistenti e di tutto il per
sonate- 4) Per il problema del 
«pieno tempo* non viene adot-
tata una soluzione coerente. 
Nella previsione che la condi
zione di pieno tempo divenga 
quelle ordinaria per il perso-
nale docente universitario de
vono esaere modifkate coeren-
temente in tale direzione le nor
me contenute nell'attuale stesu
ra del d.d.l.. garantendo una so
luzione organica intanto, con la 
unicita nei tempi di attuazione 
degh aspetti giuridico ed econo-
mico. I nuovi obblighi e divieti, 
e i doveri del a tempo pieno». 
devono trovare un corrispeUi-
vo in una retribuzione di liveUo 
comparabile con posizioni extra-
universitarie di analogo Hvello 
e responsabilita. 

L'intervento di Fortunati al Senato 

L'Universita deve essere 
al centro della 

ricerca scienfificu 
Chiesto il ritiro dei prowedimenti con
tro gli studenti greci — Respinto un ordi-
ne del giorno comunista per gli emigrati 

I proibletni della ricerca scien 
tiflca e del ruolo che spetta in 
questo campo alia universitA so 
no stati prospettati ieri al Sena
to dal compagno Fortunati nel 
cor.so del dibattito sui bilancio 
della Pubblica ibtruzionc. 

II sonatore comunista. rifercn 
dosi anche al progetto di lc^Hc 
sul nuni->tero della ricerca scien-
tilica ha affermato che il gover
no piospelta un dcclassamento 
delluniversita in contrasto con 
le e-.igen/e di rinnovamento cul
turale del paese e della stessa 
ricerca. 

Pur non contestando la neces 
sita di dare impulse a narticola 
ri tipi di ricerca e di creare 
strumenti di coordinamento a li-
vello nazionale. Fortunati ha so 
stenuto che deve essere la Uni
versita al centro della attivita di 
ricerca se si vuole evitare la 
stretta rieformante di sviluppi 
tecnocratici che gia minacciano 
la nostra culturn Fortunati. nel 
suo discorso, ha poi criticato du-
ramente ratteggiamento assunto 
dal ministro Gui a proposito del
la circolare che richiama l'obbli-
go di un esame preventivo di lin
gua italiana per gli studenti gre
ci che studiano nelle nostre uni
versita. 

Fortunati ha invitato il mini
stro a modificare questa disnosi-
zione che ha definito scientiflca-
mente assurda e politicamente 
inammissibile. 

La compagna Tullia Carettoni 
(socialisti autonomi) si e intrat-
tenuta sul grave stato del patri-
monio artistico e culturale del 
nostro paese. 

La senatrice Carettoni ha de-
nunciato in particolare le disa-

strose condiziom in cui versa 11 
Museo nazionale romano In pre-
cedenza al termine de| dibattito 
sul bilancio del ministero degli 
Esteri. i! sottosegretario Oliva 
ha respinto un o d g del compa 
gno Valenzi che chiedeva al gô  
verno di sostenere l'mgresso (lei 
la Cina impolarc all'ON'U. 

I.'o.d.g. era ormai superato dal 
voto recente all'assemblea delle 
Nazioni Unite, dove I'ltalia ha 
proposto una < commii->ione di 
studio sul problema » poiche non 
ritiene possibile « una automati-
ca espulsione della Cim nazio
nale ». 

Valenzi ha pro'estoto tra Pal-
tro. perehd per la terza volta II 
governo sfugge ad unn preliml-
nare decisione del Parlamento 
sull'a'teggiamento dn assumer* 
all'ONU 

II sottosegretario Oliva ha poi 
accettato solo < a fini di studio » 
un od.g. del compagno Toma 
succi (PCI) che chiedeva un im 
pegno del governo a tutela del 
diritto di voto degli emigrati ita-
liani (intervento per assidirare 
ai lavoratori il permesso per re-
carsi in Italia, mantenimento de
gli emigrati nelle liste elettorall 
nei comuni di residenza fino alia 
acquisizione di un'altra naziona 
lita. viaggio gratuito dal posto 
di lavoro fino al luogo di vota-
zione). Sollecitato da Tomasuc-
si. Oliva ha dichiarato che prima 
delle elezioni del 1968 questi 
c studi» non potranno conclu-
dersi. In sostanza il governo non 
si e impegnato ad assumere i 
prowedimenti richiesti. 

f. i. 

Dagli studenti 

L'Ateneo di Torino 
ancora occupato 

TORINO 29. 
Prosegue a Torino Poccupa-

zione di Palazzo Campana, sede 
delle facolta umanistiche dell'u-
niversita. Oggi il rettore Allara 
e il sindaco Grosso. preside del
la facolta di Giurisprudenza, 
hanno vanamente tentato di en-
trare. Dopo un animato col'o-
quio con gli occupanli, hanno 
dovuto trasferirsi in un altro 
palazzo dell'Ateneo. E' stato re-
spitno anche un assalto orga-
nizzato da un gruppo di univer
sitari monarchici Nella matti
nata oltre mille studenti hanno 
preso parte ad una assemblea 
generaie indetta per decidere 
sugli sviluppi dcU'agJtazione. 

Intanto. una ferma presa di 
posizione e stata assunta a Mi-
lano dagli studenti della «Cat-
tolica >. AI Consiglio di ammi-
nistrazione che si riunisce do
mani essi hanno chiesto la re-
voca deH'aumento delle tasse. 
il riconoscimento dell'autogo-
\erno e la convocaziaic di una 
assemblea intercategoriale. 

Domani nuovo 

sciopero 

dei nucleari 
I sindacati di categoria del 

SANN. SIN-UTL e SILARN-CISL 
comunicano di aver proclamato 
uno sciopero di 24 ore del per-
sonale addetto ai centri nucleari 
ed alle sedi del CNEN per ve-
nerdi 1 dicembre. La categoria 
e in agitazione per sol !«citare 
Paccettazione delle rivendicazio
ni di carattere normat:vo ed 
economico avanzate dai sinda
cati. Le s'.esse organizzazioni 
hanno indetto una conferenza 
stampa per venerdi 1 d cembre 
per illustrare je rivendicazioni 

dei dipendenti del CNEN. 

Progetto di legge alia Camera 

Sara vietata la vendita 
delle sigarette sciolte 
I giovani fino a 18 anni non potranno acqul-
stare tabacchi — Proposta la confezione dl 
pacchetti da 5 e da 10 dei tipi piu richiesti 

Le tabaccnene non potranno 
piu vendere sigarette sciolte 
(ammende fino a 40 mila lire 
saranoo comminate ai contrav 
venton). i giovani al disotto dei 
18 anni non potranno acquistar 
ne. U Monopobo dovra prowe 
dere alia confezione di pacchet
ti da 5 e da 10 dei tipi piu ri
chiesti : queste sono le proposte 
contenute in un progetto di kg 
ge che la commissione Finanze 
e Tesoro della Camera ha chie
sto alia presidenza della Came 
ra di poter discutere in sede le 
gislativa. D che significa cne 
terrrunata la discussione in quel 
la sede la legge sara trasmes 
sa all'altro ramo del Parlamen 
to e subito dopo sara esecutiva 

Tutti I gruppi sono stati con 

Tutti I deputati comunisti 
SENZA ECCEZIONE sono 
tenuti ad assort present! 
alia toduta di oflgl. 

cordi e anche il rappresentante 
del gowrno. dopo alcune riser-
ve. si e dichiarato favorevole 
alia richiesta. II nostro e Punico 
paese in Europa dove si veo-
dono ancora sigarette sciolte 
che comportano manipoiaziom 
antigieniche. Va pure sottoli
neato il fatto che la Dossibilita 
di acquhto anche di una sola 
sigaretta facilita t giovani e. a 
volte, anche i ragazzi Nor 
malmente i tabaccai non chie 
dono se Tacquisto e fatto per 
persone adulte e. comunque. la 
risposta sarebbe pron'a da par 
te dei giovani e giovanissimi Ep 
pure vi e una norma tassativa 
rhe proib^ce la vend.ta di si 
garette, sigan e tabacco agli 
inferiori ai H anni. Alcum par 
lamentari hanno voluto sottoli
neare il carattere di lotta antl-
fumo che il progetto di legge 
viene ad assumere considerati i 
danni che 0 fumo provoca al-
Papparato cardio-circolatorio • 
a quello della respirazkme. paiti-
colarmente fra i piu giovani. 
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